
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和３年第２回定例会 

 

質問順位   １      議席番号    ９番      氏 名  奥 本 菜保巳   

 

質問方式 一問一答  質問時間  ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

基地問題について 

 

 

 

 

地域女性活躍推進交付

金の活用について 

 

 

 

 

コロナ禍における経

済支援策について 

 

 

 

 

三沢市立三沢病院運

営について 

米海軍の無人偵察機ＭＱ―４Ｃトライトンが１５日に到着、三沢基地

に一時展開するとされている。運用に関する情報提供等について住民の

安心・安全の観点から求められている。住民への運用説明など、その対

応について伺う。 

 

国の地域女性活躍推進交付金は県及び市町村が地域の実情に応じて行 

う女性活躍推進の取組を支援することで、女性の活躍を迅速かつ重点的 

に推進することを目的として創設された交付金である。今般、国から交 

付金の対象事業に新たなメニューとして新型コロナ感染拡大による影響 

への支援内容も追加されているが、当市の取組について伺う。 

 

新型コロナウイルス感染症の収束が見通せないことから、経済的な打 

撃を受けている事業者への支援は適宜行うべきである。その一端として、 

むつ市をはじめ、他自治体でも取り組むとされる「プレミアム付タクシ 

ーチケット」の販売や新型コロナワクチン接種への移動にも活用できる 

「タクシークーポン」の配布を実施してはどうか。当市の見解を伺う。 

 

１．三沢市立三沢病院事業管理者坂田優氏が、昨年度３月３１日をもっ 

て退任され、後任として伊藤悦朗氏が就任された。自治体病院の役割

である地域の医療を支える三沢病院として、どのような病院運営を目

指されるのかを伺う。 

２．三沢病院で透析をうけている方やその家族の方、他市でやむなく透 

析をうけている方から、三沢病院での透析患者の受入れを増やしてほ

しいとの要望の声があがっている。泌尿器科の医師や看護師の増員を

含め、対策が必要と考える。当市としての見解を伺う。 
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質問順位   ２      議席番号    ５番      氏 名  田 嶋 孝 安  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．三沢基地引込線路

跡地について  

 

 

 

 

 

２．市内道路停車帯に

ついて 

 

 

 

現在アーケード撤去工事が進みアーケード通りと言われた通りにおい

ても一方通行の解除に向けた動きもあり、この通りや基地ゲート前の交

差点の危険性が考えられるように思いますが、この対策として三沢基地

引込線路跡地の活用について２点伺います。 

①三沢基地引込線路跡地について計画等があるか伺います。 

②基地通勤路等に利用する考えがないか伺います。 

 

昨年度の冬は大雪にも見舞われ県道を始めとして、対面通行に支障を

きたす状況が見受けられました。ましてや大型バスのドライバーの方々

はだいぶ運転に苦慮されたのではないでしょうか。また、電話対応等で

停車する自家用車等もあり、道路の様子は変化してきているように感じ

ます。その様なことを踏まえ今後道路幅員について余裕を持たせる必要

性を感じます。特に、市内中心部は比較的狭く感じることから、停車帯

を設け多目的に対応できる環境が必要であると考え、道路停車帯を各所

に設置した街づくりをする考えがないか伺います。 
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質問順位   ３      議席番号   １４番      氏 名  春 日 洋 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．コロナ禍における女性の負担軽減と適切な情報提供について 

  世界各国で女性の月経に関する「生理の貧困」が問題になっていま

す。「生理の貧困」とは生理用品を買うお金がない、また利用できない、

利用しにくい環境にあることを指し、発展途上国のみならず、格差が

広がっている先進国においても問題になっています。日本においても

任意団体である「みんなの生理」が行ったオンラインアンケート調査

により、５人に１人の若者が生理用品を買うのに苦労した、他のもの

で代用しているとの結果が出ており、ネグレクトにより親等から生理

用品を買ってもらえない子供たちがいることも指摘されています。 

  そこで、誰一人取り残されない社会を実現するため、次の３点につ

いてお伺いします。 

 ①経済的理由により生理用品の用意が難しい方には、継続して配布す

る必要があり、円滑に配布する仕組みづくりについてご見解をお伺

いします。 

 ②生理不順により「生理日の就業が著しく困難な女性に対する措置」

として労働基準法第６８条で定められた制度の周知に取り組み、職

場において適切に体を休める環境整備に努めるべきと考えることか

ら、ご見解をお伺いします。 

 ③生理を隠さなければならない風潮とするのではなく、学校教育にお

いても社会全体においても適切な情報提供に努めるべきと考えま

す。今後の取組をお伺いします。 

 

２．子宮頸がん予防ワクチンの情報提供について 

  厚生労働省が昨年１０月、予防接種の情報を対象者へ周知するよう

都道府県に通知したのを受け、保護者への情報提供を行っている自治

体があります。正しい情報を伝えることにより、予防についての話合

いや接種につながる機会が増えているといいます。 

そこで、本市においても情報提供に努めるべきと考え、ご見解をお伺

いします。 

 

３．不育症への検査費助成について 

  妊娠しても流産や死産を繰り返す不育症は、適切な検査と治療によ

って８割以上が出産できるといわれています。治療にあたっては研究

段階にある保険適用外の検査を受ける人が多く、患者の経済的負担が

重くのしかかっています。 

そこで、助成制度を設け支援すべきと考え、本市のご見解をお伺いし

ます。  
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質問順位   ４      議席番号    ４番      氏 名  小比類巻 孝幸  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．三沢市の観光施策

について 

 

 

 

 

 

２．福祉・健康に係る

専門職人材の確保

について 

 

 

 

 

 

 

 コロナ禍の影響により、市の観光イベントのほぼ全てが昨年度から中

止に追い込まれ、観光・商業分野は大きな打撃を受けている。対策とし

て、早急に有事にも強い観光分野の整備に取り組む必要がある。 

 自然環境や文化資源を活用し、宿泊・旅行業界と連携することで、市

民の研修促進や、市外からの観光人口の取り込みを目指せる観光施策が

可能だと思われるが、市の方針と計画について伺います。 

 

 核家族化や共働き世帯の増加に伴い、保育園・認定こども園はもとよ

り、各種福祉施設でも保育の専門的な知識や技術を有する保育士が必要

とされている。 

 また、市民の健康寿命に関する保健指導や健康管理を担う保健師につ

いては慢性的な人員不足となっている。 

 そこで、次の２点について、三沢市の状況および姿勢をお答え願いま

す。 

 ⑴ 保育施設における保育士の状況及び確保対策について 

 ⑵ 保健師の充足状況及び確保・育成対策について 
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質問順位   ５      議席番号    ２番      氏 名  久保田 隆 二  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

出会い／婚活支援について 

 市では、第２期三沢市まち・ひと・しごと創生総合戦略の中で「婚姻 

率」や「出生率」等をＫＰＩに設定して、各種支援に取り組まれていま 

すが、関連する「出会い／婚活支援」について、次の通り質問致します。 

 ①出会い／婚活支援の状況について 

 ②出会い／婚活支援情報の発信について 

 

 

-　5　-


